

En carta al compañero Benjamín Rodríguez, la sección de Alajuela de nuestro periódico desmiente a estúpida calumnia cortesista, que hicimos "aforjas" con el bechismo

Compañero Benjamín Rodríguez
OROTINA

Estimado Camarada:
Hemos recibido su carta de fecha nueve de los corrientes, en que nos pregunta al ser cierta la estúpida afirmación del curuleño PEÑA CHAVARRIA, de que el COMUNISMO está aliado con el partido burgués denominado Bechismo.

Declaro usted en ella, que de ser cierta semejante cosa, se manifiesta en una perfecta neutralidad política, pues nunca jamás podría llegar a pertenecer a un partido burgués como el Corriente o el Bechismo, porque tiene una convicción profunda de que

todos los partidos de la burguesía son enemigos del Proletariado, de los obreros y de los campesinos. Y de toda la carta se colige frágil que más nos interesa, pues si tal desverguenza sucediera tendrían que hacer lo mismo que usted dice todos los trabajadores honrados del país. Esa sería la única posición honorable y sincera de los trabajadores si llegara a presentarse el caso de que el COMUNISMO se uniera con un partido de la burguesía. Pero bien sabe cualquier trabajador que conoce realmente lo que es el PARTIDO COMUNISTA, significa, que una tal alianza jamás podría presentarse, pues el Partido nuestro

está formado por hombres que reputan la burguesía, como sus enemigos naturales, que llegue a existir una alianza con esa misma burguesía! Eso no es posible nunca, porque la línea del partido ha sido y será siempre de Partido Comunista, lo que usted afirma y expresa en su carta; que el Partido es oprimido por la burguesía, y que milita en un partido de burgueses, siendo prole-

"El Comunismo, como Partido de trabajadores que es, jamás podrá tener alianzas con los partidos de la burguesía, que son enemigos de los trabajadores. Jamás podrá cometer traiciones, porque desde el momento en que se desvía de su línea de lealtad al proletariado, dejará de ser Partido Comunista", dice el camarada Carballo interpretando fielmente la línea de lucha inderrotable de nuestra organización.

trario, es una traición a su clase. Nosotros nos alegramos de ver, que de usted haya cogido la medida de nuestro movimiento comprendiendo el carácter de

clase que debe estar para la liberación de los trabajadores y tendencias de su partido para lograr disipar un poco el odio que despierta en sí mismo entre las masas laboriosas del país. Lamentamos que usted hubiera creído eso posible aun-

que sólo fuera por un momento, porque eso nos comueta que usted todavía se deja sorprender por las maniobras de los burgueses, que en esta lucha, usan todas sus mentiras y sus insidias para desorientar a los trabajadores. Usted que sabe cómo tiene que ser el Partido Comunista, debe defenderse atacando todo aquello que no puede o no debe ser, pues debe inspirarse más confianza en el conocimiento que usted tiene del Partido de los trabajadores, que cualquier afirmación de un enemigo del proletariado. Suponemos que usted habrá leído el libro boca que nuestro compañero Mo-

ra le diera en respuesta al señeros de Peña Chavarría; pero queremos que usted conserve muy fresca en su memoria la siguiente respuesta: "El Comunismo, como Partido de Trabajadores con esa línea, jamás podrá tener alianzas con los Partidos de la burguesía, que son enemigos de los trabajadores; jamás podrá cometer traiciones, porque desde el momento en que se desvía de su línea de lealtad, dejará de ser Partido Comunista. Atentamente, Por el Comité Ejecutivo de la Sección de Alajuela del P. C.

Luis Carballo Corrales

La estúpida leyenda—la que la prensa amarillista, grande y pequeña ha dado alas en su afán sensacionalista—según la cual se proyectaba el matrimonio entre la cantera de Puntarenas y el envenenamiento de la población de ese Puerto, va dirigida como la flecha al blanco contra el Partido Comunista. La calumnia ha sido incubada en la misma madriguera cortesista de donde salió la versión canchalesca de que nuestro Partido ha hecho una alianza electoral con el partido burgués terrateniente de Octavio Becche. Pero no lograron impresionar al pueblo trabajador con sus calumnias. Las masas del país saben que no somos asesinos ni claudicantes. Que no somos capaces de propiciar o sugerir un crimen tan infame y tan monstruoso como ese de Puntarenas; ni tampoco de traicionar a nuestros camaradas unidos con un Partido como el bechismo, idéntico al cortesista en su extracción capitalista y en sus propósitos reaccionarios. Ni envenenadores de pueblos ni claudicantes. Enemigos del crimen erigido en sistema de vida, y por eso implacables enemigos del régimen capitalista y de los partidos que representan sus intereses, llámense «Partido Republicano Nacional» o «Partido Nacional»: ¡ÉSO SOMOS LOS COMUNISTAS!

Precio: ₡ 0.10 (diez céntimos) Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez Apartado de Correos 1386 Año IV San José, Costa Rica, 21 de Julio de 1955 Número 150



EDITORIAL DIPUTADOS CORTESISTAS, BECHISTAS Y NEUTRALES, EN ARMONICO FRENTE UNICO, ENVIAN AL ARCHIVO LA CUESTION CAMBIARIA; Y DEMUESTRAN ASI SU SERVILISMO INCONDICIONAL A LOS GRANDES TERRATENIENTES DEL PAIS

EL CAMARADA JIMENEZ GUERRERO, A NOMBRE DE NUESTRA FRACCION, LE IMPUTO A LA MAYORIA BURGUESA DE LA CAMARA SU MANIOBRA CRIMINAL ENCAMINADA A AUMENTAR LA MISERIA DEL PUEBLO Y A ENGORDARLE MAS EL CAJON A LOS EXPORTADORES DE CAFE Y BANANOS

La Cámara desechó lisa y llanamente el dictamen de la comisión especial sobre la cuestión cambiaria. Ese dictamen no lesionaba realmente los intereses del capitalismo exportador, ni los intereses del grupo de grandes terratenientes dueño de letras. Pero limitaba las maniobras de los especuladores. Esta actitud de la comisión especial respondía a la presión de masas que sobre ella se había ejercido, a través de una combativa ola de mítines, de acciones de calle, desatada por la miseria extrema del pueblo trabajador y canalizada por el Partido Comunista. Pero ni siquiera esa limitación de las maniobras de los especuladores fue aceptada por la mayoría de la Cámara. Sin argumentos, utilizando sólo la guillotina del número, la razón troglodita de que "estaba en mayoría", un bloque armonioso y fraternal de cortesistas, bechistas y neutrales desechó el dictamen y ordenó automáticamente que el problema de los cambios no fuera tratado más por el Congreso.

A la sesión en que tomó la mayoría parlamentaria esa decisión cínica y provocadora, no asistieron nuestros camaradas Mora y Jiménez Guerrero. Pero en la sesión siguiente,—la del 18 de julio,—el c. Jiménez interpelló a la Cámara, en términos agresivos en los que sintetizaba la indignación popular, por su actitud ante el acucian problema del cambio alto. El camarada Jiménez hizo ver que nuestro Partido no estaba de acuerdo con el dictamen de la comisión especial, dictamen que calificó de inicuo; pero que de haberse aprobado por la Cámara,

hubiera servido de base de discusión para introducir reformas, en el curso de los debates, favorables a las masas consumidoras. Destacó también el c. Jiménez que se había tirado a la basura el proyecto de ley que para poner freno a las especulaciones cambiarias había presentado la fracción comunista, proyecto que en una forma drástica y realista abocaba soluciones transitorias al problema. ¿Cuál fue la actitud del Congreso ante la argumentación del c. Jiménez? Rubricar su actitud del día anterior, rechazando la moción de nuestro camarada para que de nuevo se trajera a debate la cuestión cambiaria. Los grandes cafetaleros, los buleistas que especulan con letras, entendieron el zúño. Y minutos después de haber sido adoptada por la Cámara esa actitud, que le da cancha libre a los dueños de letras para fijarle los precios que le aconseja su insaciable afán de lucro, el dólar se cotizaba en la calle a ₡ 6.40.

Ya lo hemos dicho mil veces en TRABAJO y en las tribunas públicas que el tipo alto de cambio significa una disminución real de todos los sueldos y salarios. En nuestro país, eminentemente agrario, que no produce artículos manufacturados sino que los importa de puertos industrializados, toda alza cambiaria encarece la vida. El 75% de los artículos que se consumen en el país vienen del exterior. Estos artículos se pagan en el exterior en dólares o en libras esterlinas. Y su precio de

EL JUICIO ANTI-DEMOCRATICO CONTRA NUESTRO CAMARADA GOMEZ, EDITOR DE "TRABAJO" Y CONTRA EL ESTUDIANTE GUILERMO COTO CONDE

La más amplia solidaridad de las masas debe apoyar a Gómez y a Coto Conde

En el curso de la semana que termina, declaramos ante las tribunas de la burguesía, el camarada Aureliano Gómez y el estudiante Guillermo Coto Conde. Esas dos figuras de "insultos" a "jefes de gobiernos amigos", de "la ley aplicar uno de los drásticos artículos de la ley cuando a "Ley Guardián", elaborada por el machetón de Relaciones con el objeto de resguardar el honor de los ladrones y criminales con mando que despojaran en numerosos pueblos de América Latina. El camarada Gómez está acusado por haberse publicado en "TRABAJO" un artículo denuncian los crímenes de Ubiro y de Mendieta, el cubano; y Coto Conde de "La Tribuna", en el que visaba con justificada acritud los delitos políticos de Venezuela y otros países.

Jaime G. Bennett descarga dos bofetadas en la cara de una mujer trabajadora

Anita Obando Zúñiga ha venido a contarnos el siguiente hecho: ella sirve desde hace varios años en la casa de don Francisco Bilen y una de sus obligaciones ha sido ir todos los días a cumplir una comisión de sus patronos a casa de don Jaime G. Bennett. Una de estas tardes, estaba Anita en la cocina de la casa de don Jaime, contentando con las sirvientas un artículo de "La Hora" que se refería a la organización y unión de las mujeres trabajadoras para defender sus intereses. Anita, que nos ha detallado la impresión de ser una mujer inteligente, hablaba a las otras de la importancia que tal idea debía tener para ellas, pues por medio de la organización de las mujeres trabajadoras, las sirvientas podrían conseguir que les pagaran mejores sueldos. "Ya ven, les dije en cuántas par-

El Tratado de Comercio con Estados Unidos, que están cocinando la Secretaría de Estado y su lacayo criollo Raúl Guardián, es una cadena de esclavitud con el imperialismo yanqui

El Diputado Peralta defiende este Tratado, dice algo perfectamente falso: que Cuba ha derivado ventajas económicas de un tratado semejante

La prensa diaria ha anunciado que será presentado en estos días a la consideración de la Cámara el tratado de comercio con Estados Unidos. Desde hace largos meses está cocinando ese proyecto en la Secretaría de Estado. El pinché de cocina ha sido Raúl Guardián, ministro de Relaciones Exteriores, quien ha demostrado mil veces —y lo está ratificando con su interesada defensa de este tratado— que es uno de los más reales sirvientes criollos del imperialismo yanqui.

En qué consistiría ese tratado de comercio? En lo siguiente: Estados Unidos ofrece darle facilidades de entrada de mercancías que son indispensables para el desarrollo de exportación de los grandes terratenientes del país (café, cacao, bananos, cañeros); y cambio de eso, Costa Rica le rebaja los derechos de aduana a los artículos de consumo que se importan de Estados Unidos. La primera de estas medidas, favorecerá a la escasa docena de grandes exportadores que tiene el país; la segunda contribuirá más a la ruina de las masas que a la prosperidad del país. Por qué? Porque las rebajas especiales a los artículos manufacturados que vengan de Estados Unidos permitirán importar muebles, zapatos, etc., a precios más baratos y en general, los artículos producidos por el imperio yanqui. Los pequeños industriales del país no resistirán la competencia, cerrarán sus negocios, aumentará la desocupación y en el mercado consumidor costarricense reinará, soberanamente, la manufactura norteamericana.

El caso de Cuba es revelador. No es mejoramiento económico, —como dice falsamente el diputado Peralta,— lo que ha derivado ese país de su tratado de comercio con Estados Unidos, semejante al que ahora nos quieren endosar Corderell Hull y Raúl Guardián. La miseria cubana se ha aumentado desde que la clase gobernante, venal y traidora, suscribió ese tratado de esclavitud con Norteamérica. En nuestra próxima edición, con aporte de datos y de cifras, demostraremos los enormes perjuicios derivados por Cuba de ese tratado de comercio y demostraremos también que los perjuicios idénticos esperan a Costa Rica si un tratado semejante se suscribe con la

LOS DIPUTADOS CORTESISTAS TIENEN LA PALABRA PARA HABLARNOS DE SALARIOS

Y ahora se habla de mejoras de salarios, cuando no es posible que se piense en esa innovación. Yo no discuto la justicia de la aspiración, pero sí me opongo a ella por inoportuna. (Sesión de la Cámara del 12 de julio. Crónica parlamentaria del "Diario de Costa Rica" del 17—7—1955).

DIPUTADO MONTERO SEGURA:

"El reajuste de los salarios, si se estudia con seriedad y calma, sin prejuicios de clase, sería injusto en los actuales momentos porque obligar a los finqueros a bajar los precios de sus productos, sería un acto de injusticia que perjudicaría a los campesinos y a los obreros que dependen de ellos. (Sesión de la Cámara del 18 de julio. Crónica parlamentaria del "Diario de Costa Rica", 18—7—1955).

CONTRA LA ACTITUD PRETORIANA DE LA DIRECTIVA DE LA ESCUELA DE DERECHO

La huelga de los estudiantes de la Escuela de Derecho es perfectamente justificada. Sus peticiones son, si se quiere tímidas. Piden que se les den facilidades en el pago de matrícula; que se les trate como a hombres y no como a chiquillos de Kinder, que se respete su personalidad. Eso es todo. La respuesta del grupo de interinos, que forma la directiva de la Escuela de Derecho ha sido insolente, pretoriana, muy digna de ese grupo de señores. Se niegan a satisfacer las peticiones de los estudiantes, han expulsado del plantel a los dos dirigentes del movimiento: Coto Conde y Odio. Ha podido prosperar, ha podido tener en el momento en que escribimos este breve comentario, la actuación de la directiva de la Escuela de Derecho porque el estudiantado, en su conjunto ha adoptado una actitud vacilante, medrosa, indigna de individuos que están en un momento de la vida en que ser rebeldes significa traición hasta a la fisiología.

INGLANDA POLITICERO

En San Ignacio de Acosta, el gran cafetalero Roberto Zeledón tuvo el cinismo de criticar a los "diputados servidores de la burguesía no lo oyen o no lo comprenden".

El 14 de este mes tuvo lugar una reunión cortesista en San Ignacio de Acosta. Hablaron en ella el traidor Juan Rafael Pérez, ex-cafetalero y ex-hombre; y el gran cafetalero Roberto Zeledón. El primero hizo un discurso lleno de mentiras contra el Partido Comunista y de elogios para el Partido Reformista. La falta de consistencia ideológica y la carencia absoluta de honradez del reformismo se revela bien en ese caso de uno de sus jefes andando embucando a los trabajadores, —o por lo menos, intentando embucarlos,— con objeto de arrastrarlos a la tienda del sector más abiertamente anti-proletario de la burguesía costarricense: el organizado alrededor de León Cortés.

Luego de hablar Pérez, tomó la palabra Zeledón Castro. Dijo cuatro imbecilidades, que sólo se puede producir el reducido calderón de bien ciudad. Sólo dijo una cosa bien cierta, que él reconocía el error de la huelga de los estudiantes, pero que no se trataba de todo el grupo estudiantil, los dirigentes del movimiento Coto Conde y Odio, y los estudiantes que con ellos se han solidarizado gallardamente.

LA SALVAJE AGRESION DEL IMPERIALISMO ITALIANO CONTRA EL PUEBLO ABISINIO

Para que Mussolini no se opona al tratado entre Inglaterra y la Alemania de rearmamento naval, Inglaterra por medio de Etefemio diplomático Antonio Eden apoyara a Italia en su guerra contra Abisinia...

En 1928 en un tratado de Wall-Wall, consiguió salir de los derechos comerciales de Etefemio para crear cualquier conflicto y recurrir a la guerra. Pero la llegada de Hitler al poder y la posibilidad de una nueva guerra en Europa cambió el horizonte de Mussolini en Europa y lo hizo volver sus miras al África...

EL IMPERIALISMO BUSCA CUALQUIER PRETEXTOS PARA DECLARAR LA GUERRA. Para invadir Manchuria en 1931, Japón buscó el pretexto de que lo hacía para castigar el hecho cometido por unos soldados chinos de haber levantado un trencho de su ferrocarril...

EL GOBIERNO DICTATORIAL DE MENDIETA Y BATISTA Y JEFFERSON CAFEERY, DE CUBA, APRESA A UNA DELEGACION NORTIAMERICANA FORMADA POR 17 ANTIIMPERIALISTAS DE ESTADOS UNIDOS

Entre los aprestados esta Dora Zucker, compañera a quien recuerda con fraternal camaradería el proletariado de Costa Rica...

El Embajador americano Jefferson Caffery, el representante en Cuba de los intereses de Wall Street y el verdadero jefe de Cuba, llegó a ignorar el asunto a pesar de que dos empleados de la Legación de Justicia de los Estados Unidos habían seguido la delegación desde Nueva York...

La Comisión fue enviada a Cuba para que investigara si el cierto o no que en Cuba no se ve en los actuales momentos ni el menor vestigio de los derechos democráticos; para que se cesara de la ilegalidad en que están las organizaciones políticas de estudiantes, obreros, campesinos, de profesionales etc...

HARRY GANNES, EN ARTICULOS QUE TRADUCIMOS DE "DAILY WORKER" ESPECIALMENTE PARA "TRABAJO" REVELA LA REAL AGRESION DEL FASCISMO CONTRA EL PUEBLO INDEPENDIENTE DE AFRICA

Los vladys del territorio, costearon el ataque y mataron 60 soldados italianos e hicieron 400 prisioneros...

LA MOVILIZACION. En Italia, la movilización comenzó en febrero. Ya en junio habían sido transportados al África DOSCIENTOS CINCUENTA MIL soldados...

Para invadir Manchuria en 1931, Japón buscó el pretexto de que lo hacía para castigar el hecho cometido por unos soldados chinos de haber levantado un trencho de su ferrocarril...

Entre los aprestados esta Dora Zucker, compañera a quien recuerda con fraternal camaradería el proletariado de Costa Rica...

El Embajador americano Jefferson Caffery, el representante en Cuba de los intereses de Wall Street y el verdadero jefe de Cuba, llegó a ignorar el asunto a pesar de que dos empleados de la Legación de Justicia de los Estados Unidos habían seguido la delegación desde Nueva York...

La Comisión fue enviada a Cuba para que investigara si el cierto o no que en Cuba no se ve en los actuales momentos ni el menor vestigio de los derechos democráticos; para que se cesara de la ilegalidad en que están las organizaciones políticas de estudiantes, obreros, campesinos, de profesionales etc...

blo cristiano de Etope, porque ha de saberse que paulo stoque, es cristiano. Sin embargo los fascistas italianos se dicen también cristianos, pero a la hora del reparto de riquezas prefieren apoyar a los mahometanos que tienen una religión que el catolicismo considerara como una herejía...

LA MOVILIZACION. En Italia, la movilización comenzó en febrero. Ya en junio habían sido transportados al África DOSCIENTOS CINCUENTA MIL soldados...

Entre los aprestados esta Dora Zucker, compañera a quien recuerda con fraternal camaradería el proletariado de Costa Rica...

Entre los aprestados esta Dora Zucker, compañera a quien recuerda con fraternal camaradería el proletariado de Costa Rica...

La Liga antiimperialista de Cuba envía un fraternal mensaje a TRABAJO, con motivo de sus ataques al reaccionario gobierno de Mendieta y a su ex-agente en Costa Rica, Loinaz del Castillo...

Sección de propaganda Comisiones para mañana. Orolina—Jaime Cerdas, Carlos Luis Fallos, Oscar Bermúdez, Ienaro Sánchez, Oscar Soto Ramos, Desamparados... Miguel Angel Umeño, Eliseo Chaves...

Le da vida del Partido

SABADO 20. Grandes mítines en los clubs Central de San José, Cartago, Heredia, Alajuela y Puntarenas...

LA REUNION DE PUNTARENAS. Anunciada apenas con dos o tres horas de anticipación fue venenoso. El jefe indica una vez más el gran arraigo que tiene nuestro Partido en el puerto...

OROTINA. El mítin se anunció para el sábado en la noche, en nuestro club. Este club lo tenemos abierto desde de hacía quince días y en él habíamos celebrado varios mítines...

PARAISO. El mítin de Paraíso puede decirse que constituyó una verdadera fiesta popular. La multitud rodeó, desde la entrada al pueblo, a los carros en que iban los oradores procedentes de Orosi...

VILLA COLON. Ni el bechismo ni el cortésimo pudieron hacer reunión en este pueblo. Nosotros sí la hicimos y muy concurrida. Más de ciento cincuenta campesinos escucharon con fervor y entusiasmo nuestra palabra revolucionaria...

SAN ISIDRO DE CORONADO. Como de costumbre, nuestra reunión en San Isidro fué gigantesca. El campesinado concurrió en masa a ella. Hicieron uso de la palabra los camaradas Ferrero y Rolfo Nicholas...

SAN PEDRO DE POAS. No lo esperábamos francamente. El campesinado de este pueblo puso de manifiesto de nuevo el gran prestigio que con su acción energética ha logrado conquistar nuestro Partido entre todos los elementos oprimidos del campo revolucionario...

OTRAS ACTIVIDADES. En la mañana del domingo partieron comisiones con el fin de distribuir propaganda y de conversar con los campesinos, para los siguientes lugares: Aserrí, Desamparados, Escazú, San Marcos de Tarrazú, Puriscal, Mora, Guadalupe, Zapote, La Uruca, Escazón, San Sebastián, Hatillo, Alajuelita, San Juan, San Pedro y Cinco Esquinas...

DOMINGO 21. SAN RAFAEL DE HEREDIA. Enorme reunión de campesinos. Hubo necesidad de hacerla en plena calle, tal era la concurrida. Hablaban los camaradas Mora, Ferrero y Alfaro...

OROSI. Magnífica reunión. Por primera vez entraba nuestro Partido a ese pueblo, pero se encontró con un prestigio que estaba muy bien cimentado en él. Hablaban los camaradas Mora, Molina, Juan Vargas y Rafael Arias...

Resolución del C. C. sobre "Vivas al Partido". El Comité Central del Partido Comunista ha tomado el siguiente acuerdo: "El Partido Comunista no ignora que sobre sus militantes y simpatizantes se ejerce una descarada presión patronal para que voten en las próximas elecciones por los candidatos de la burguesía...

TINGLADO POLITIQUE... (VIENE DE LA PAGINA UNO) HABIA HECHO MAS EN LA CAMARADA DE LOS QUE LOS DIPUTADOS DE LA BURGUESIA NO QUERIA OIRLO NI ENTENDERLO. Trató de demostrar que ni su hermano Jorge se había opuesto a la construcción de la carretera de Acosta. Pero toda la población de Acosta sabe que efectivamente se han opuesto amos, tagorates a la construcción de esa vía de comunicación...

Lunes próximo, 29 del corriente, a las siete y media de la noche, desde el microfono de la estación. Ecos de Occidente (1925 kilociclos). se iniciarán las transmisiones semanales del Partido Comunista. La camarada Carmen Lyra dictará una conferencia sobre problemas sociales y otros oradores del Partido ocuparán el microfono.

Frente único burgués de diputados cortesistas, bechistas y neutrales para conservar el alto tipo de cambio. Demostrando, una vez más, que cuando se trata de infra la población pobre del país los diputados de todas las fracciones hacen un fraternal frente único, pudo verse en la Cámara como cortesistas, bechistas y neutrales estuvieron de acuerdo en que se mantuviera el cambio alto, con sus consecuencias de mayor empobrecimiento popular y de mayor enriquecimiento del plutócrata...

El camrada Rodrigo Soto Ramos, readmitido al Partido después de siete meses de separación de nuestras filas, se dirige a los trabajadores del país. El acontecimiento más feliz de mi vida y el hecho de mayor fecundidad de experiencia, en mi corta carrera revolucionaria, me lo ha proporcionado el Comité Central de nuestro Partido. Y digo el acontecimiento más feliz, por que después de nuevos meses de expulsión ha reconocido mi sinceridad, claridad, mi adhesión decidida por la lucha más grande que contemplará los siglos en la Historia de la Sociedad Humana, reabilitarme con mis derechos de militante activo...

TRABAJO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA. Aparente 1958 - San José, Costa Rica. Suscripción mensual \$0.50.

El camrada Rodrigo Soto Ramos, readmitido al Partido después de siete meses de separación de nuestras filas, se dirige a los trabajadores del país.

El acontecimiento más feliz de mi vida y el hecho de mayor fecundidad de experiencia, en mi corta carrera revolucionaria, me lo ha proporcionado el Comité Central de nuestro Partido. Y digo el acontecimiento más feliz, por que después de nuevos meses de expulsión ha reconocido mi sinceridad, claridad, mi adhesión decidida por la lucha más grande que contemplará los siglos en la Historia de la Sociedad Humana, reabilitarme con mis derechos de militante activo...

Si el Partido, por un error, me apartara de mi seno, ni podía colocarme yo en un terreno de claudicación vergonzosa, ni siquiera por despecho. Tal actitud, si la asumen los cobardes, los débiles, los incapaces de resistir vigorosamente y sin chistar, la humillan y desprecian, las prerrogativas que el capitalismo proporciona a los cobardes y a los débiles, incapaces de defender con valentía de carácter, el ideal que compeñaron a sostener en principio, y que en mala hora, traicionaron a su clase, venden con el mayor descaro y con la más visible falta de vergüenza proletaria...

Trabajadores: Es inevitable el horrible espectáculo de contemplar algunos especímenes, la vergonzosa huida que plegados-revolucionarios hacen hacia las filas más reaccionarias de las fuerzas sociales en pugna, pero, tal hecho, antes de ser perjudicial para la vanguardia revolucionaria de la clase obrera y campesina, es saludable e higiénica — formación necesaria — porque esa vanguardia es un organismo viviente que se alimenta como un cuerpo humano — pues se nutre con todas las fuerzas revolucionarias de la sociedad — y expulsa luego, como una consecuencia fatal, los venenos que pueden dañar en parte su vigor y su fuerza, su salud. Compañeros de clase, trabajadores, si adhesion decidida por la lucha más grande que contemplará los siglos en la Historia de la Sociedad Humana, reabilitarme con mis derechos de militante activo...

LA CONVENCION EN HEREDIA PARA NOMBRAMIENTO DE CANDIDATOS A MUNICIPALES

tendrá lugar el Sábado 27 de Julio, a las 7 de la noche, en el local del Partido. Se pide a los militantes y simpatizantes del BLOQUE OBRERO Y CAMPESINO asistir a este acto de democracia revolucionaria

JAIME G. BENNETT...

(VIENE DE LA PÁG. UNO) Alzó la mano y descargó dos bofetadas en la cara de la muchacha. Una hermana de Anita que sirve allí, al recordar las costumbres de su patrón, vino a acomodarse para proteger a Anita en caso de apuro, y vió a su hermana que abotetada y llena de indignación no hallaba para donde coger. Por fin Anita salió corriendo hacia la cocina, don Jaime detrás gritándole amonazador. Las voces de las otras sirvientas impidieron que el hombre continuara en su cobardía.

Dice Anita que su primer impulso fué también llevar la mano para castigar a su agresor, pero como un relampago pasó por su mente la idea de que si lo hacía ella podía ir a dar a la cárcel por haber golpeado a un hombre y ella una pobre muchacha. Al oírlo nosotros, pensamos que lo que había pasado en aquel momento por el pensamiento de Anita, era el resumen de la idea que el pueblo tiene de la justicia capitalista, en la que impera la ley del embudo: lo ancho para el que tiene dinero y lo angosto para el pobre.

Anita es una muchacha con unos 25 años, guanesca teca, con ese aire inteligente que tiene la gente del Guanacaste. Nos habla con los ojos que tiene llenos en lágrimas de indignación. —Viera usted, mi vergüenza al ver este vicij levantar la mano para pegarme y luego sentir su mano insoportable en mi cara... Y sobre todo mi humillación al tener que aguantarme inmóvil aquella ofensa... Durante todo el día este momento me ha perseguido como una pesadilla... No hago más que ver la mano de ese hombre cayéndome en la cara...

Anita salió de allí llorando de cólera. El policía No. 233 Ramón Barquero, que estaba de línea, al ver salir con aquel aire azorado, le presintió lo que le pasaba. Ella le contó, y él le invitó a que fuera a presentar la queja. Pero Anita seguía pensando que don Jaime es un millonario y ella una pobre muchacha. ¿qué puede hacer ella? El policía, según contó después a testigos que están dispuestos a declarar, fué a casa de don Jaime G. Bennett para investigar el asunto, y dice que don Jaime le contestó con altanería que había pagado a la muchacha porque le dio la gana...

Este es don Jaime G. Bennett que no tiene empacho en pedirle a una mujer porque la ve pobre, es el mismo que todos los años reparte unos cientos de cócones como premio entre dos o tres de los mejores alumnos de la Escuela Normal. Es el famoso PREMIO BENNETTI. Ojalá que en el vendidero, los alumnos agradecidos, al tender su mano para recibir el premio, los mandadores no se acuerden que el donador que es un millonario le pegó dos bofetadas a una muchacha trabajadora por haber hecho comentarios favorables al receptor de un ritual en que llamaba a las mujeres trabajadoras a unirse para defender sus derechos a la vida.

Crece Bennett que porque él tiene dinero con qué comprar pájaros enteros en los diarios, para hacerle hondo a sus filantropías destendidas, a la siembra de unos cuantos árboles en sus dominios y puede darse el lujo tan barato de mandar a tirar en papel satinado unos cientos de los números en que aparecen esas cursilerías, con el fin de repartirlos entre sus amigos y conocidos, no va a haber un periódico que cante también su cobardía a los cuatro vientos?

Es que vivimos en una república o en un país de esclavos en donde el amo tiene el derecho de mandar a mano y castigar al servidor que se atreva a hablar de su deseo de dominar su triste situación? Hace poco Bennett salió del partido de su casa y sin decirnos que se vamos, se le ha castigado por este desafuero. Por hechos de menor cuantía van los pobres a parar a la cárcel. Y si Jaime G. Bennett dice que esta vez su acción se iba a quedar en el silencio y en la oscuridad en que se suelen quedar los actos vergonzosos de los que tienen dinero, se equivoque medio a medio en Costa Rica no sólo hay prensa para publicar las fotografías de este fiátrapo barato o reina en el hospicio de Incurables y noticias de cada una de las vueltas que da también la hay para publicar las bofetadas que descienda sobre los que su conciencia juzga menos que él porque no tienen dinero.

Señora Bennett que los millopes de los poderosos comienzan a edificar al pueblo costarricense que se le dan el ciento de que todo el capital está hecho con maniobras podridas, y que las manos de la injusticia y de la patrañada, también las hay para arrastrar a los que lo han arrastrado a la cárcel.

DE SANTO DOMINGO

Los métodos de verdugo que utiliza el rico financiero José Procopio Zamora para explotar trabajadores y engordar su ya cuantioso capital

La historia de este explotador de hombres, que con pocas diferencias es la misma de los otros que forman su clase,—revela que no es MEDIANTE EL TRABAJO HONRADO, como se hace capital, sino pirateando la fuerza de trabajo ajeno.

El explotador José Procopio Zamora es nada. Esta familia tiene, era, reconocida tacañería cuando como el resto de la población cam de se trata de pagar peones, está cometiendo una verdadera briqueada con un grupo de trabajadores.

Estos laboran tierras de ese rico terrateniente que están a dos horas y media de camino de este pueblo, y tienen ahora que entrar al trabajo, porque así se los exige el patrón, a las 6 de la mañana. En consecuencia, tienen que levantarse a las TRES DE LA MAÑANA, para tener tiempo de alistarse a llegar al trabajo a la hora exigida. Estos peones salen del trabajo a las 2 de la tarde verdaderamente agotados. Durante la jornada de trabajo, los mandadores no les permiten ni siquiera tomar agua, para que satisfagan esa necesidad de la sed que es un derecho reconocido hasta a las bestias. Después de haber trabajado, tienen que recorrer otra vez dos horas y media de camino, para llegar a sus casas donde los espera plátanos y choyotes, que es lo único que comen.

Los peones reciben un pago de C. 1.25 al día. Así es como ha formado su fortuna este explotador de hombres, y no con "su propio esfuerzo", con "espíritu de trabajo y ahorro", como dicen los grandes beneficios, ahora aumentados con cambio alto. Su situación le permite perfectamente pagar mejores salarios a sus trabajadores, comprar o adquirir un terreno para que conduzcan a éstos desde Santo Domingo a sus fincas. Pero no lo hace porque el egoísmo y la tacañería son más poderosas constantes de todo "hombre" capitalista.

Este Chepe Zamora tuvo hace algunos años relaciones amorosas con una campesina; y de esas relaciones nacieron varios hijos, hoy hombres hechos y derechos. Pues bien, este Chepe no ve en ellos hijos a quienes proteger, sino en ellos a quienes explotar. Estos muchachos andan ya a la calle en cafetal, pero no tienen un centavo para que pagarle C. 25 como a cualquier peón adulto. Así es que los echan por una sola calle, ganando como si fueran niños, salarios de C. 0.50 a C. 0.75 que estos hijos naturales de Chepe viven en una casa que le es cayéndose a pedazos, mientras que él y sus hijos legítimos viven en un palacio, rodeados de todos los bienes de la madre, que se compran con dinero, bien vestidos, bien comidos, con carro a la puer la y radio de la mejor marca.

Los otros hijos, mientras tanto, viven en el pueblo, en un departamento no les queda ni un centavo disponible, porque de sus escasas entradas tienen que apartar semanalmente algo para comprar las necesidades de la madre, que también enferma. Esta, a pesar de su enfermedad, tiene que vender plátanos en la ciudad para ayudar al sostenimiento de la casa, ya que los otros hijos, que son los que el explotador capitalista Chepe Zamora, que

El explotador José Procopio Zamora es nada. Esta familia tiene, era, reconocida tacañería cuando como el resto de la población cam de se trata de pagar peones, está cometiendo una verdadera briqueada con un grupo de trabajadores.

Estos laboran tierras de ese rico terrateniente que están a dos horas y media de camino de este pueblo, y tienen ahora que entrar al trabajo, porque así se los exige el patrón, a las 6 de la mañana. En consecuencia, tienen que levantarse a las TRES DE LA MAÑANA, para tener tiempo de alistarse a llegar al trabajo a la hora exigida. Estos peones salen del trabajo a las 2 de la tarde verdaderamente agotados. Durante la jornada de trabajo, los mandadores no les permiten ni siquiera tomar agua, para que satisfagan esa necesidad de la sed que es un derecho reconocido hasta a las bestias. Después de haber trabajado, tienen que recorrer otra vez dos horas y media de camino, para llegar a sus casas donde los espera plátanos y choyotes, que es lo único que comen.

Los peones reciben un pago de C. 1.25 al día. Así es como ha formado su fortuna este explotador de hombres, y no con "su propio esfuerzo", con "espíritu de trabajo y ahorro", como dicen los grandes beneficios, ahora aumentados con cambio alto. Su situación le permite perfectamente pagar mejores salarios a sus trabajadores, comprar o adquirir un terreno para que conduzcan a éstos desde Santo Domingo a sus fincas. Pero no lo hace porque el egoísmo y la tacañería son más poderosas constantes de todo "hombre" capitalista.

DE CARTAGO

¿Qué hay de las llaves del edificio escolar del distrito de Dulce Nombre

Los vecinos del distrito de "Dulce Nombre" de este lugar, se encuentran sumamente contrariados, por ciertas actitudes que se toman los dirigentes de la política actual. Se nos dijo que las llaves de la Escuela de este distrito, las tenía en tal Cartago, empleado en Obras Públicas y que habiendo ido a San José algunas personas a fin de que les fueran entregadas tales llaves, para abrir el edificio, Cartago, después de muchos tubos, los mandó que se las devolviera.

SAN JUAN DE TURRIALBA

En San Juan de Turrialba, el encargado de repartir la correspondencia, individuo reaccionario y servil, retarda la circulación de TRABAJO

La oficina de Correo de este lugar se niega a entregar con regularidad la correspondencia destinada a vecinos que el encargado de Correo de Turrialba, Luciano Arias, quien no ha querido atenderlos, quizá por ser corteses, lo mismo que el encargado de la oficina en San Juan de Turrialba. Ambos han contestado con grosería una queja que se les elevó sobre este particular.

Vereamos si se repite el hecho para llevar el asunto ante los tribunales correspondientes.

DE PUNTAARENAS

El capitalista chino Isidro Con aumenta el precio de la carne, aprovechándose del monopolio que tiene de la venta de ese artículo de indispensable necesidad

En el curso de la semana que terminó se ha acordado a nosotros un grupo de mujeres de la clase trabajadora para pedirnos que escribiéramos un artículo en el que se alzó el precio que ha alcanzado la carne de res en esta ciudad. Una de esas compañeras nos habló así: —"Ya nos será imposible, a nosotros y a nuestras familias, comprar carne. Ha sido aumentado su precio, en todas las carnicerías del puerto, en un diez más. Así lo ha resuelto el explotador chino Isidro Con, quien para poder necesitar exprimir bien a los consumidores de carne para poder sufragar la compra de opio y de drogas heroicas, a que son tan aficionados los explotadores chinos. El caldo cotidiano, con que en los hogares proletarios se engaña el grito de los estómagos, tendrá que tener exclusivamente choyotes y otras verduras, si no es por poder vivir, porque ya no está poder comprar carne para poder echarse ese pedazo de carne con que se le daba gusto y se aumentaba su poder alimenticio.

Estos aumentos continúan realizándose con facilidad por el hecho, bien conocido de todos los puntaarenenses, de que el negro está monopolizado por un solo individuo el fuerte capitalista ama Isidro Con. Este apoderado ha comprado todos los puestos de carne del mercado; y para disminuir su monopolio, ha puesto al frente de cada establecimiento a personas en apariencia desaliadas de lo que él figura, nominando al al negocio, como dueños de los negocios. Estos tílches de Con son parientes, o no parientes suyos, chinos en su totalidad. Es bien sabido también que los que se alquilan aquellos puestos del mercado donde puedan establecerse otras carnicerías, a fin de evitar la competencia. Esos puestos los realquila, a su vez, a personas que se comprometan a no establecer comercio de carnes. Así ha logrado este "extranjero pernicioso", pero que es tolerado por la burguesía nativa debido a su capital, separar la venta de carne en Punta Arenas y cobrar por ese artículo de indispensable necesidad los precios que le vengam en gana".

He aquí, explicado con palabras sencillas recogidas de la boca de una madre de familia proletaria, la explotación de lo que sucede con la carne. Sus precios suben cada día más porque así lo quiere la voracidad capitalista del chino Isidro Con.

La sección de Punta Arenas del Partido Comunista llama a los trabajadores a organizarse en sindicatos para luchar, a fin de imponerle al chino Con la rebaja inmediata del alto precio alcanzado por la carne.

Jesús Quirós,—diputado-mudo y rico terrateniente,—paga salarios de un colón al día y dá a sus trabajadores una comida de perros

De la finca "Chaperal", perteneciente al diputado Jesús Quirós, no han visitado unos trabajadores a pedirnos que escribiéramos en las páginas de TRABAJO los atropellos que con ellos se cometen. Este explotador de hombres no tiene escrúpulos en mantener los salarios (d) hambrosos de C. 1.00. Nos cuentan que los trabajadores—cuyos nombres ocultamos para evitarles la represalia patronal,—que este famoso diputado-mudo no se contenta con pagarezlos salario miserable, sino que también suministra una comida de perros. Nos cuentan también que la burguesía su negoció, si es ese un motivo suficiente para el despido y la persecución de los trabajadores. Existe la libertad de prensa,—un terrateniente, ya se sabe—pero cuando cualquiera sospecha un patrón que sus esclavos a salario han utilizado esa "libertad" para denunciar iniquidades de que son víctimas, inmediatamente se ejerce la represalia del despido.

DE SAN MIGUEL DE DESAMPARADOS

Las autoridades están al servicio del Cortesismo

El agente Principal de policía de Desamparados, Elixio Carvajal, dió orden de citar al trabajador Victor Padilla el sábado 6 de julio pasado para que se presentara donde David Rojas, persona que no ejerce ninguna autoridad oficial. Padilla se presentó donde Rojas y de lo que se trataba era de convenir que debía dar su adhesión al Cortesismo. Sin su orden el Agente de Policía Carvajal, hizo perder a Victor padilla su día de trabajo, sin tener en cuenta que es un hombre pobre que no puede perder por una vanidad su día de salario de un día, sin que se recienda el presupuesto de la familia.

EDITORIAL... (Viene de la pág. 1)

costo, y por lo tanto de reventa en Costa Rica, estará con dictados por el valor que tenga en nuestro mercado de letras los dólares y las libras esterlinas. Esto es claro y no necesita mucha explicación.

Pero las alzas del cambio no afectarán a las masas consumidoras, a las que viven de sueldo y de salario, si al mismo tiempo que sube el valor del dólar y de la libra esterlina,—y, por lo tanto, el valor de los artículos de consumo general,—fuera aumentado el precio pagado por la clase patronal a la fuerza de trabajo humano. En otras palabras si se alzarán los sueldos y salarios en la misma proporción en que se encarece la vida como consecuencia de un alto tipo de cambio.

Pero, en este sentido, la posición de la Cámara de terratenientes, del Congreso de sirvientes de cobrata de los Felipe J. Alvarado y Cia., es radical: CAMBIO ALTO Y SALARIOS BAJOS es su divisa. En el curso de la breve discusión realizada en la Cámara alrededor de esta cuestión cambiaria, enarbolaron esa divisa, a nombre de sus compañeros, los diputados Peralta y Montero Segura,—ambos cortesistas, ambos militantes del Partido que hace demagogia placera alrededor de los "perjudicados" trabajadores. Peralta dijo, en la sesión del 16 de julio, lo siguiente: "Y ahora se habla de mejoras de salarios, cuando no es posible que se piense en esa innovación. Yo no discuto la justicia de la aspiración, pero si me opongo a ella por inoportuna". (Crónica del "Día rio de Costa Rica", del 17-7-35). El diputado Montero Segura dijo, a su vez, en la sesión parlamentaria del 18 de julio: "El reajuste de los salarios, si se estudia con serenidad y calma, sin prejuicios de clase, sería injusto en los actuales momentos, porque obligar a los finqueros a alzarlos sería exponerlos a una ruina segura e inaplazable, porque la inestabilidad de los cambios los obligaría a sufrir grandes, e irreparables perjuicios". ¿Entiéndase, compañero campesino? La lógica capitalista es ésta: cuando el gran cafetalero recibía C. 4.25 por cada uno de los dólares que le valía su café en el exterior, podía pagar salarios de C. 2.50; pero ahora, cuando cada dólar se le convierte en C. 6.40 no puede pagar sino salarios de C. 1.00 al día. Si pagara salarios mayores, los pobres cafetaleros se arruinarían, esos cafetaleros que como Felipe J. Alvarado van y vienen de Nueva York a San José como quien va de San José a Heredia; que como Montalegre hacen un viaje expreso a Londres a dejar a su snietos en los mejores colegios ingleses; que como Roberto Zeledón,—el mismo que en su oratoria burlona afirmaba que los cafetaleros estaban en el CHASIS,—publicativos en los periódicos ofreciendo en venta su mueble a ysu casa, porque se va a vivir por larga temporada a San Francisco de California.

La Cámara ha dejado mano libre al exportador y al bolsinista para especular con el cambio y para intensificar así la miseria de las clases media y proletaria. Pero en cambio no ha tramitado, ni da notaciones de querer tramitarlo, el proyecto comunista sobre alzas de salario. Esta contradicción es tan evidente,—y tan reveladora de la decisión de la cámara de defender exclusivamente los intereses de los grandes barones del robo,—que no escapa ni siquiera a la prensa burguesa. "Distrito de Costa Rica", en su columna editorial de 19 de julio, dice lo siguiente, a este respecto: "Decimos esto (que en la cámara prevalece la actitud de proteger exclusivamente los intereses de la minoría plutocrática del país, TRABAJO) porque contrasta notablemente con la claridad con que se le da curso al negocio de los cambios hasta llevarlo con presteza a la sepultura, la lentitud con que se tramita el problema de los salarios, que ha debido ser resultado simultáneamente con el otro, y que, sin embargo, las trazas que lleva es de quedar, como tantos otros, perdido en el camino".

Esta actitud de la Cámara revela la razón que nos asiste a los marxistas para afirmar que los podridos parlamentarios de la burguesía no son capaces de tomar medidas de ninguna clase en favor de las masas pobres. Las mayorías burguesas de los Congresos son simples instrumentos dóciles de los grandes capitalistas, simples lacayos suyos. La solución de sus problemas debe buscarla la masa trabajadora fuera del parlamento, en sus propias acciones colectivas.

Refiriéndonos concretamente al problema del alza de la vida, predicho por las especulaciones de los dueños del oro, no le vemos sino una sola salida: desatar, a través del país, una ola de huelgas, de luchas de calles, de acciones combativas y enérgicas, para arrancar por las malas lo que por la pacífica vía parlamentaria no se resolvería jamás.

La disyuntiva planteada ante las masas pobres del país es ésta: o combate en las calles por su derecho a comer, por su derecho a vivir; o se resigna, miserable y cobardemente, a esperar que la inanición y el hambre acabem con ellas.

El Partido Comunista anuncia, categóricamente, que concentrará sus actividades en la lucha directa, fuera del parlamento de burgueses y terratenientes, contra la vida cara y por alzas de salario. Confía en que las masas trabajadoras seguirán su bandera de combate en esta nueva campaña que inicia por el pan y contra las maniobras hambreadoras de la burguesía.

Actividades de la SECCION DE CAPACITACION

A cargo de Carmen Lyra y Efraín Jiménez

Día y Fecha	Hora	Ciudad
Lunes	22 7 de la noche	Gudalupe
	22 7 de la noche	Hospital
	22 7 de la noche	Soledad No. 1, 2 y Luján, en el
	22 7 de la noche	Carri
	22 7 de la noche	Mata Redonda
	22 7 de la noche	Primer de Mayo
Martes	23 7 de la noche	Pitaya
	23 7 de la noche	Planta y Keith, en el local de la
	23 4 de la tarde	San José
	23 4 de la tarde	Santo Domingo de Heredia
Miércoles	24 7 de la noche	San Juan de Tibás
	24 7 de la noche	Méjico
	24 7 de la noche	San Francisco de Guadalupe
Jueves	25 7 de la noche	La India (Heredia)
	25 7 de la noche	Local del Partido
	25 8 de la noche	

A cargo de Oscar Bermúdez y Angela Díaz

		Carmen Lyra
		Efraín Jiménez
		Rodrigo Soto R.
		Jaime Cerdas
		Angela Díaz
		Arnoldo Ferrero
		Jaime Cerdas
		Rafael Barrantes
		Luisa González
		Efraín Jiménez
		Rafael Barrantes
		Manuel Mora

Raúl Orozco, explotador de trabajadores de esta región, echó a la calle al trabajador Miguel San José, acusándolo de haber suministrado los datos para un artículo que salió en TRABAJO contra dicho tagarote. Miguel San José no puede desocupar la finca hasta dentro de dos semanas, pero tirado de Raúl Orozco lo amonaza con ir a los tribunales a la calle si no desocupa pronto. Se sospecha que piensa valerse de su amigo, el agente de policía. Es falso que Miguel Sánchez haya dado información al corresponsal de TRABAJO. Este recibió de boca de otros trabajadores...